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Protokoll 
 

Zur 68. Jahreshauptversammlung 2019 der DAV Sektion Isny 
Am 22. März 2019 um 19 Uhr in der Mensa der Werkrealschule, General Moser Weg 36 
 
 
Um 18.45 Uhr begrüßt die 1. Vorsitzende Irene Schauer die Versammlung und wünscht einen guten 
Appetit zum traditionellen Vesper, welches wieder als Buffet aufgebaut ist. 
 
 
TOP 1 Begrüßung   
Um 19.25 Uhr eröffnet die 1. Vorsitzende Irene Schauer offiziell die Versammlung mit der 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ankündigung und der Tagesordnung und fragt nach, ob es dazu 
Änderungswünsche gibt. Dies ist nicht der Fall, somit ist die Tagesordnung genehmigt. 
 
Gemäß den Regularien müssen zwei Mitglieder das Protokoll mit unterschreiben. Die anwesenden 
Mitglieder Brigitte Schulig und Uli Endras werden von Schauer vorgeschlagen. Der Vorschlag wird von 
den Mitgliedern einstimmig angenommen. Schulig und Endras nehmen die Wahl als Protokollanten 
an. 
Irene Schauer begrüßt die anwesenden 74 Mitglieder, Herrn Fürst Quadt in Vertretung von BM  
Magenreuter, Egon Motz und Karl Heinz Geiger von der Bergwacht, Tobias Schumacher von der 
Schwäbischen Zeitung, das Ehrenmitglied Hermann Marx ist nicht anwesend. Von den 
Nachbarsektionen Wangen und Leutkirch ist keine Vertretung anwesend. 
Fürst Quadt erklärt sich bereit, die Entlastung zu übernehmen und als Wahlleiter die anstehenden 
Wahlen vorzunehmen. 
 
Es folgt das Gedenken an die verstorbenen Mitglieder des vergangenen Jahres mit einer 
Schweigeminute. 
 
 
TOP 2 Grußworte  
Herr Fürst Quadt richtet seine Grußworte zu Beginn von TOP 6 an die Versammlung. In Vertretung 
des Bürgermeisters heißt er die Anwesenden willkommen. Er spricht im Besonderen der 
Jugendarbeit sowie der zunehmenden Mitgliederzahl des Vereins seinen Respekt aus. Ein Verein 
braucht Pflege und dahinter steckt viel Arbeit.  
 
 
TOP 3 Bericht der 1. Vorsitzenden (s. Anlage) 
Irene Schauer fährt mit dem Jahresbericht fort. (s. Anlage) 

• Sie hatte bei der HV des Landesverband BW sowie bei der HV des Hauptvereins in Bielefeld 
teilgenommen. Durch die Hüttenumlage, welche erhöht werden wird sowie durch die 
Digitalisierungsoffensive des HV werden zukünftig höhere Abgaben an den Hauptverein fällig 
werden. Irene Schauer kündigt eine voraussichtliche Erhöhung des Beitrages für 2020 an.  

• Zur DSGVO: Die Umsetzung der DSGVO war mit großem zeitlichen Aufwand verbunden. Dank der 
Mitarbeit von Rainer Kathan konnten die Verordnung im Verein umgesetzt werden. 
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• Sie weist darauf hin, dass künftig Online-Anmeldungen möglich sind und Mitglieder Adress- oder 
Bankverbindungsänderungen selbst vornehmen können. 

• Mit Leutkirch besteht eine Wegepatenschaft und Günther Scholze organisiert in diesem Rahmen 
jeweils eine Tour mit Wegebegungen. 

• Im Jubiläumsbuch 150 Jahre DAV mit 150 Touren ist von der Sektion Isny eine Tour veröffentlich. 
Peter Heinzelmann hat die Tour ausgearbeitet. 

• LVS Kurse: Irene Schauer bedankt sich für die hervorragende Organisation bei Helmut Natterer, 
Harald Glasl und Otto Besch sowie für den fachlich fundierten Theorieabend bei Armin Schaupp. 

• Die Sektion Isny im DAV ist inzwischen der größte Verein in Isny mit 1490 Mitglieder. 

• Archiv: Zur Zeit ist das Material an diversen Stellen untergebracht. Für die neuen Räume bei Frau 
Färber werden noch Regale gesucht.  

• Irene Schauer bedankt sich bei Jörg Köhle und Anette Mauz für die Führung der Geschäftsstelle. 

• Sie bedankt sich bei allen Tourenleitern und Tourenleiterinnen für die durchgeführten Touren im 
Winter und Sommer, sowie beim Klettern und Kids-Klettern. 

 
Zu allen vorgetragenen Punkten gab es keine Fragen der Anwesenden. 
 
 
TOP 4 Kassenbericht 2018 und Planung für 2019 

• Kurt Smuda erklärt anhand der Folien  (s. Anlage) den Kassenbericht und die Planung für 2019.  

• Durch die Digitaloffensive des HV werden Mehrkosten auf die Sektion zukommen. 

• Für die Verträge (18 Tourenleiter, 5 TL im Kletterbereich) muss ein Polster als Rücklage aufgebaut 
werden.  

• Der Verein ist finanziell gut aufgestellt. 
 
 
TOP 5 Bericht Kassenprüfung und Beschluss 
Die Kassenprüfer Helmut Natterer und Willi Dorner haben am 07.02.2019 die Kasse geprüft. Helmut 
Natterer berichtet, dass es 2018 bei 335 Buchungen keinerlei Unregelmäßigkeiten gab. Die Kasse 
stimmt auf den Cent. Er bedankt sich bei Kurt Smuda für die gute Kassenführung und Budgetplanung  
und schlägt die Entlastung vor.  
 
TOP 6 Entlastung der Vorstandschaft 
Fürst Quadt fragt die Versammlung ob noch Fragen zum obigen TOP bestehen, was nicht der Fall ist. 
Von den Mitgliedern gibt es keinen Antrag auf geheime Durchführung der Entlastung. Somit erfolgt 
die Abstimmung durch Handzeichen. 
Abstimmung: Die Entlastung der Vorstandschaft wird ohne Gegenstimmung und Enthaltung 
einstimmig abgestimmt. 
 
Irene Schauer bedankt sich bei Fürst Quadt und richtet eine Bitte an Ihn zur Weitergabe an BM 
Magenreuther. Als größtem Verein von Isny stehen diesem keine eigenen Räume zur Verfügung 
(Dank an die Bergwacht zur Überlassung des Bergwachtstüble). Ihre Anregung ist, beim Ausbau der 
Appretur Räumlichkeiten für Vereine zu planen.   
 
 
TOP 7 Neuwahl Vorstand, Beirat und Kassenprüfer 
Fürst Quadt führt die Wahlen durch. Von den Mitgliedern gibt es keinen Antrag auf geheime Wahl. Es 
wird per Handzeichen abgestimmt. 
Irene Schauer (1. Vorsitzende), Armin Ludwig (2. Vorsitzende) und Kurt Smuda (Schatzmeister) 
stellen sich wieder zur Wiederwahl. Diese Wahl wird im Block durchgeführt.  
Abstimmung: 1. Vorsitzende Irene Schauer, 2. Vorsitzender Armin Ludwig und Schatzmeister Kurt 
Smuda werden einstimmig gewählt, keine Gegenstimme, 3 Enthaltungen. 



3 
 

 
Schriftführerin: Inge Weinmann stellt sich nicht mehr zur Wahl. 
Michaela Schäfer stellt sich zur Wahl. Auf Nachfrage gibt es keine weiteren Vorschläge. 
Abstimmung: Michaela Schäfer wird einstimmig gewählt, keine Gegenstimme, keine Enthaltung. 
 
Beirat: Hubert Kimpfler, Jörg Köhle, Helmut Natterer und Günther Scholze stellen sich wieder zur 
Wiederwahl. Die Abstimmung erfolgt im Block. 
Abstimmung über die Wahl des Beirats:  
Hubert Kimpfler, Jörg Köhle, Helmut Natterer und Günther Scholze werden einstimmig gewählt, 
keine Gegenstimmung, keine Enthaltung. 
 
Beirat Ralf Groß stellt sich nicht mehr zur Wahl. 
Daniel Ludwig stellt sich zur Wahl. Auf Nachfrage gibt es keine weiteren Vorschläge. 
Abstimmung: Daniel Ludwig wird einstimmig gewählt, keine Gegenstimme, keine Enthaltung. 
 
Kassenprüfer: Helmut Natterer und Willi Dorner stellen sich wieder zur Wahl. 
Abstimmung: Sie werden einstimmig gewählt, keine Gegenstimme, keine Enthaltung. 
 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
Irene Schauer gratuliert den gewählten Personen.  
 
 
TOP 8 Anpassung C-Mitgliedschaft auf 15,00 Euro 
C-Mitglieder haben die gleichen Rechte wie A- und B-Mitglieder und nach der neuen Satzung auch 
das Wahl- und Stimmrecht.  
Abstimmung über die Erhöhung auf  15,00 Euro: es wird einstimmig, ohne Gegenstimme und 
Enthaltung abgestimmt. 
 
TOP 9 Satzungsergänzung:  
§ 2, Nr. 4 (und verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke) 
§ 3 (Mittel zur Erreichung des Vereinszwecks) 
§ 3, f (oder sonstigen elektronischen Medien 
§ 3, h (Mitgliedsbeiträge und Aufnahmegebühren in der jeweils beschlossenen Höhe, 
Einnahmen aus Vereinsveranstaltungen wie: 
Vorträge und Vereinsfesten 
Einnahmen aus Kursen 
Werbeeinnahmen,  
Einnahmen aus Teilnehmergebühren in Zusammenhang mit der Verwirklichung des Vereinszwecks. 
§ 6, 3 (gestrichen wurde, mit Ausnahme des Stimm- und Wahlrechts) 
§ 13, Nr. 4 (Abweichend von der Regelung in Absatz 3 bedarf die Verabschiedung einer 
Sektionsjugendordnung durch die Jugendvollversammlung der Sektion zu ihrer Wirksamkeit eines 
Beschlusses der Mitgliederversammlung. Auch spätere Änderungen der Sektionsjugendordnung 
müssen von der Mitgliederversammlung genehmigt werden. Die Mitgliederversammlung darf die 
Genehmigung der Sektionsjugendordnung nicht versagen, soweit diese mit der 
Mustersektionsjugendordnung übereinstimmt) und  
§17, 1.Der Vorstand erfüllt seine Aufgaben aufgrund einer vereinbarten Aufgabenzuordnung unter 
den Vorstandsmitgliedern. 
§ 21, j (eine von der Jugendvollversammlung beschlossene Sektionsjugendordnung sowie deren 
Änderung zu genehmigen) 
 
Vom Hauptverein wird empfohlen, die Satzung anzupassen. Mit den entsprechenden Ergänzungen ist 
die Sektion rechtlich auf dem neuesten Stand. 
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Über die im Entwurf (s. Anlage) markierten Stellen der oben genannten Paragraphen wird abstimmt. 
Die Abstimmung über die Änderungen in § 2, 3, 6, 13, 17 und 21  erfolgt  
einstimmig, keine Gegenstimme, 1 Enthaltung 
 
 
 
TOP 10 Einführung einer Sektionsjugendordnung 
Aufgrund der Vorgabe des Hauptvereins muss über die Einführung einer Sektionsjugendordnung 
abgestimmt werden (s. Anlage). Diese ist der Satzung untergeordnet. 
Abstimmung: einstimmig, keine Gegenstimme, 1 Enthaltung. 
 
 
 
TOP 11 Berichte aus der Vereinsarbeit 
Die Berichte der Vortragenden befinden sich in der Anlage. 
 
Sommertouren 
Günther Scholze berichtet über die durchgeführten Sommertouren 2018 die in einem sehr schönen 
Sommer durchgeführt werden konnten. Alle Touren wurden ohne Unfälle durchgeführt. Sein Lob 
geht an die Tourenleiter*innen. 30 Touren wurden durchgeführt, 15 Touren sind krankheitsbedingt 
oder wettermäßig ausgefallen. 
Er berichtet in der Reihenfolge von allen stattgefundenen Touren mit Bildern. 
Das Tourenprogramm für den kommenden Sommer 2019 ist wieder sehr umfangreich u. a mit 
Kletterkursen, MTB Fahrtrainings, Hochtouren und einigen Mehrtagestouren. Ein 
Sektionswochenende ist im Oktober geplant, das Ziel muss noch festgelegt werden.  
 
 
 
Familiengruppe 
Montse Garcia gibt einen Einblick der Aktivitäten der Familiengruppe, wo derzeit die jüngsten Kinder 
bereits 9 Jahre alt sind. Es waren dies ein Winterwochenende, Aufenthalt im Jubi Bad Hindelang, 
Klettersteig Salewa, Klettern im Fels, Biwak auf der Kugel, Wochenende auf der Anhalter Hütte und 
Biwak im Schnee.  
Es gibt drei neue Familiengruppenleiter*innen: Katharina Schrade, Katja Ostmeyer und Tibi Schrade, 
die Gruppen mit Kindern ab 3 Jahre anbieten werden. 
 
 
 
Jugendgruppe 
Die vier Übungsleiter Markus Schlager, Markus Lehmann, Sebastian Fischer und Steffen Rohrer  
stellen die Aktivitäten der Jugendgruppe vor (s. Anlage). Sophia Specht, (heute nicht anwesend) als 
Jugendleiterin hat bewirkt, dass sechs Mädchen zur Klettergruppe dazu gekommen sind.  
Zwei neue Jugendleiter werden ausgebildet. 
 
 
 
Alpine Jugendgruppe 
Armin Schaupp wird durch Sebastian Fischer vertreten. Er berichtet von 20 Sommer- und 15 
Wintertouren. Es wurden Ausbildungen im Eis, Winterklettersteig, per Ski und als Klettertouren 
durchgeführt. 
Kurt Smuda teilt noch mit, dass Armin Schaupp 250 – 300 Stunden mit der Jugendgruppe unterwegs 
war.   
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Wintertouren 
Armin Ludwig übernimmt für Eduard Hopf (der krankheitsbedingt nicht anwesend ist) den Vortrag 
(s. Anlage). Sein Dank geht an Eduard Hopf, der als Wintertourenwart ausscheidet, für seine 
geleistete Arbeit und für die zahlreichen Fortbildungen in Theorie und Praxis für die Skitourenleiter 
der Sektion. Eduard Hopf hatte eine große Anzahl an Skitouren angeboten und durchgeführt. 
Er bedankt sich bei Harald Glasl, der den Posten des Wintertourenwart Ski übernommen hat. 
 
Schneeschuhtouren 
Otto Besch stellt sich als neuer Schneeschuhtourenwart vor.  Im Winter 2018 wurden 19 
Schneeschuhtouren durchgeführt. Er bedankt sich bei Uli Endras, Hans Dinser und Walter Frick, die 
ebenfalls Touren geführt haben.  
 
TOP 12 Ehrungen 
27 Personen (1 x 70; 1 x 60; 2 x 50; 6 x 40 und 17 x 25 Jahre) waren zur Ehrung vorgesehen. 8 Jubilare 
waren anwesend.  
Irene Schauer nahm die Ehrungen vor. Die Jubilare für 60 und 50 Jahre erhielten zur Urkunde und 
Anstecker einen Präsentkorb, für 40 Jahre eine Flasche Wein. 
Den nicht anwesenden Personen werden die Urkunde und die Anstecknadel persönlich oder per Post 
zugestellt.  
 
TOP 13 Verabschiedung von Vorstands- und Beiratsmitgliedern 
Irene Schauer verabschiedet Inge Weinmann, Ralf Groß und Eduard Hopf (nicht abwesend) mit 
einem Dank für ihre langjährige Mitarbeit. Alle erhalten einen Präsentkorb. 
 
TOP 10 Anträge und Vorschläge 
Es gibt keine Anträge oder Wünsche.  
 
Um 21.55 Uhr beendet die 1. Vorsitzende Irene Schauer die Jahreshauptversammlung.  
Sie bittet Anette Mauz auf die Bühne. Armin Ludwig überreicht Anette Maus zum Dank für ihre 
Arbeit in der Geschäftsstelle Blumen.   
Irene Schauer bedankt sich bei Fürst Quadt und bei  Tobias Schumacher (Presse) für ihr Kommen, bei 
Karin Glasl (Bewirtung), bei der Stadt für die Kostenübernahme des Saales, bei Hausmeister Herrn 
Lässer und bei den Mitgliedern für Ihr Kommen und wünscht allen einen guten Nachhauseweg. 
 
 
 
 
_______________________  ________________________  
1. Vorsitzende Irene Schauer  Schriftführerin Inge Weinmann 
 
 
 
 
_______________________  ________________________ 
Mitglied Brigitte Schulig  Mitglied Uli Endras 
 
 
Isny, 24. März 2019 
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Anlagen 
Teilnehmerliste 
Bericht der 1. Vorsitzenden 
Kassenbericht 
Haushaltsvorschlag 
Berichte zur Vereinsarbeit (Sommertouren, Jugend, Wintertouren, Schneeschuhtouren) 
Liste der Jubilare 
Entwurf Satzung 
Entwurf Sektionsjugendordnung 


